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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  2222  nnoovveemmbbrree  22000055  

 
 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du Conseil des commissaires de la Commission scolaire des 
Rives-du-Saguenay, tenue en la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue 
Jacques-Cartier Est, Chicoutimi, le 22 novembre 2005, à 19 h 30, sous la présidence de 
Mme Liz S.-Gagné, à laquelle tous les membres du Conseil ont été dûment convoqués dans 
les délais prévus par la Loi sur l’instruction publique. 

 
Ouverture de la session 
et constatation des 
présences 

 Sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile MM. Jean-Claude Basque 

 Lise Blackburn  Rino Beaulieu 
 Hélène De Champlain  Évens Clauveau 
 Sonia Desgagné  Omer Deschesnes 
 Diane Durand  Magella Desmeules 
 Ruth Gagnon  Michel Girard 
 Diane Gauthier  Charles Lavoie 
 Madeleine Jean  Antonin Simard 
 Diane Perron  Bernard Villeneuve 

   
Commissaires parents :  M. Christian Fillion M. Jean-Marc Girard 
   
Sont également 
présents-tes : 

 Mmes Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
 Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
MM. Claude Dauphinais, directeur général 
 Yvon Pelletier, directeur général adjoint 
 Michel Cloutier, secrétaire général sortant 

   
Absences motivées :  Mmes Jacqueline Asselin 

 Diane Tremblay 
   
   

CC-2005-380 
Assermentation des 
commissaires-parents 

 M. Michel Cloutier procède à l’assermentation d’un (1) 
commissaire-parent, M. Christian Fillion, pour la durée du mandat de 
l’année 2005-2006. 

   
   

CC-2005-381 
Ordre du jour 

 Il est proposé par  Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
Que l’ordre du jour de la présente session soit accepté. 

 
ADOPTÉE 

   
   

CC-2005-382 
Procès-verbal du 8 
novembre  2005 

 Il est proposé par M. Omer Deschesnes 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 

Conseil des commissaires, tenue le 8 novembre 2005 tel que rédigé. 
 

ADOPTÉE 
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CC-2005-382 
Courrier reçu le 10 
novembre 2005 

 Chaque membre du Conseil a reçu pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, en date du 
10 novembre 2005. 

   
   
CC-2005-383 
Parole au public 

 Sous la rubrique «Parole au public», madame Aline Beaudoin, 
présidente du Syndicat de l’Enseignement du Saguenay, accompagnée 
de quelques enseignants et enseignantes, interpelle les membres du 
Conseil des commissaires sur les revendications faites au 
Gouvernement du Québec par les enseignants et les enseignantes. 

 
Parmi les revendications qu’elle énumère, on retrouve : besoins 

réels des élèves en difficulté, amélioration des conditions d’emploi, 
protection des postes en formation professionnelle. Elle sollicite 
l’appui des membres du Conseil des commissaires pour mener à terme 
cette négociation. 

 
Par la suite, cinq (5) enseignants et enseignantes interrogent les 

membres du Conseil sur les actions qu’ils entendent poser et sur ce 
qu’ils pensent quant à certains points précis. 

  
Madame la Présidente dit prendre bonne note au nom des 

membres du Conseil, des commentaires et des questions des 
représentants et représentantes du Syndicat de l’Enseignement du 
Saguenay.  Les commissaires souhaitent un règlement satisfaisant de 
cette négociation, dans les meilleurs délais.  Le message sera transmis 
lors du Conseil général de la Fédération des Commissions Scolaires du 
Québec qui se tiendra le 2 décembre prochain, de préciser Mme Gagné. 

   
   

CC-2005-384 
Rapport financier 
2004-2005 

 CONSIDÉRANT  le dépôt et les explications fournies par le 
directeur général, le directeur du service des ressources financières et 
du service de l’informatique et le vérificateur externe concernant le 
rapport financier et le rapport du vérificateur externe pour l’année 
financière terminée le 30 juin 2005; 

 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le rapport financier de la Commission scolaire 

des Rives-du-Saguenay pour l’année financière terminée le 30 juin 
2005. 

 
 

ADOPTÉE 
   
   

CC-2005-385 
Politique / Maintien et 
fermeture des écoles / 
Amendements 

 ATTENDU la démarche de consultation entreprise en juin 
dernier; 
 

ATTENDU les recommandations faites par le Comité de 
vocation des écoles; 
 

ATTENDU les consultations menées auprès des diverses tables 
de participation de la Commission scolaire; 
 

ATTENDU le retour de consultation du Comité de parents 
 
ATTENDU la recommandation positive du Comité du service 

des ressources matérielles; 
 

Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
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 D’ACCEPTER les amendements à la politique de maintien ou 
fermeture d’une école tels que déposés à la suite de diverses 
consultations.  
 

ADOPTÉE
   
   

CC-2005-386 
Matériel / Conciergerie 

  ATTENDU la recommandation du Comité des ressources 
matérielles; 

 
Il est proposé par M. Michel Girard 
et résolu : 
 

 DE RETENIR les plus bas soumissionnaires conformes 
répondant aux critères de qualité exprimés par le Comité de produits, 
inscrits au cahier des charges de l’appel d’offres annuel et ce, pour la 
période se terminant le 30 novembre 2007 pour l’achat d’articles dans 
le secteur « Produits d’entretien ménager », requis par les écoles, centres 
et services de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay, sauf 
pour le bloc sacs à déchets, celui des papiers et le chlore pour piscines 
où la période se terminera le 30 novembre 2006. 
 

ADOPTÉE
   
   
CC-2005-387 
Demande d’allocation 
pour les investissements 
en formation 
professionnelle / Mesure 
50512 / C.F.P. en 
équipement motorisé 

 ATTENDU la recommandation favorable du Comité des 
Ressources matérielles du 15 novembre 2005; 
 

ATTENDU que la Commission scolaire présente le projet 
d’agrandissement et de réfection du Centre en équipement motorisé 
depuis plusieurs années (renouvellement), au MELS ; 
 

ATTENDU les problématiques liées à la Santé et sécurité au 
travail : 

− Aires de circulation inexistantes 
− Absence de pont roulant 
− Inexistence de caniveaux en véhicules lourds 
− Ventilation inadéquate 
− Niveau de décibels trop élevé 
− Espace d’entreposage inadéquat 
− Éclairage partiellement inadéquat 
− Exiguïté des lieux (Encombrement des sorties de secours) 

 
ATTENDU la lettre déposée à Monsieur Jean-Marc Fournier, 

Ministre de l’Éducation du Loisir et du Sport, le 24 mai dernier; 
 

Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 

 
 DE RETENIR en priorité, le projet de réfection et 
d’agrandissement du Centre de formation professionnelle en 
équipement motorisé; 
 

D’AUTORISER le Directeur général à présenter au Ministère 
de l’Éducation du Loisir et du Sport, ledit projet afin d’obtenir la 
subvention requise à sa réalisation, et à signer pour et au nom de la 
Commission scolaire des Rives-du-Saguenay les documents relatifs à 
la présentation de ce projet. 
 

ADOPTÉE
   
   

CC-2005-388 
Modifications / Plan 

 ATTENDU le plan d’effectif du personnel de soutien, autre 
qu’EHDAA et service de garde adopté au conseil des commissaires du 
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d’effectifs / Soutien 
administratif / Création 
d’un poste 

10 mai 2005; 
 
ATTENDU l’instabilité générée par les différentes 

problématiques de remplacement liées à la vacance du poste d’agent 
de bureau classe principale au service du secrétariat général et qui 
perdure depuis le 22 mars 2004; 
 

ATTENDU que l'absence de la titulaire du poste d'agente de 
bureau classe principale semble vouloir se prolonger à long terme;  

 
ATTENDU que suite aux recommandations découlant de la 

démarche globale d’analyse des classes d'emploi effectuée dans les 
services administratifs en mars 2004, ce poste  est comblé par un 
personnel de la catégorie d’emploi de secrétaire de gestion; 

 
ATTENDU les opportunités d’attrition de personnel associées 

aux prévisions de départ à la retraite pour cette catégorie d’emploi et 
qui viennent ainsi limiter les risques associés à la création de ce poste; 

 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de service 

des ressources humaines ; 
 

Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
QUE la Commission procède à la création et à l’affichage d’un 

poste à temps complet de secrétaire de gestion au service du 
secrétariat général.  
 

ADOPTÉE 
   
   

CC-2005-389 
Modifications / Plan 
d’effectifs / E.H.D.A.A. / 
Engagements  

 ATTENDU les modifications au plan d’effectif 2005-2006 du 
personnel de soutien en EHDAA accepté au Conseil des commissaires 
du 25 octobre 2005 ; 

 
ATTENDU le résultat de la 2e séance d'affectation du 

personnel de soutien EHDAA tenue le 27 octobre 2005;  
 
ATTENDU l'article de la convention collective concernant les 

mouvements de personnel et l'engagement du personnel concernant la 
liste de priorité; 

 
ATTENDU les résultats des affichages de postes no 11-2005-10 

et no11-2005-13 ; 
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de service 

des ressources humaines ; 
 

Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 

DE PROCÉDER à l’engagement de : 

 Madame Lucie Grenon au poste de préposée aux élèves 
handicapés à l’école André-Gagnon, 25 h/semaine, à compter 
du 15 novembre 2005 ; 

 Madame Johanne Tremblay au poste de technicienne en 
éducation spécialisée à l’école St-Cœur-de-Marie, 
10 h/semaine, à compter du 18 novembre 2005. 
 

ADOPTÉE 
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CC-2005-390 
Évaluation / Directeur 
général 

 ATTENDU l’article 24 du Règlement sur les conditions 
d’emploi des gestionnaires; 

 
ATTENDU le rapport d’évaluation du rendement du directeur 

général pour l’année scolaire 2004-2005 préparé par le Comité 
d’évaluation. 

 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le rapport d’évaluation du rendement du 

directeur général et de mandater la Présidente, madame Liz 
Simard-Gagné, d’assurer le suivi de ce rapport. 

 
ADOPTÉE 

   
   

CC-2005-391 
Rapport de la présidente 

 Madame la Présidente résume certaines représentations ou 
interventions qu’elle a faites au cours des derniers jours : 
 

 Le 8 novembre : 
 Participation à la conférence de presse de la Conférence 

régionale des élus (CRÉ). 

 Le 9 novembre :  
 Signature avec le Notaire Hubert Claveau – Promesse 

d’achat du terrain de stationnement voisin du Centre 
administratif (36 Jacques-Cartier Est). 

 Le 15 novembre :   
 Participation au Comité «élargi» du service des ressources 

financières et informatiques. 

 Le 16 novembre : 
 Participation à la rencontre de la Conférence régionale des 

élus (CRÉ) à l’Auberge de la Grande-Baie. 

 Le 21 novembre : 
 Participation à la rencontre du Comité de sélection du poste 

d’agent d’information. 

 Le 22 novembre : 
 Participation au conseil d’administration de la Table des 

partenaires du Marché du Travail (Emploi Québec). 
   
   

CC-2005-392 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions 
ou représentations faites au cours des derniers jours : 

 Le 9 novembre : 
 Signature avec le Notaire Hubert Claveau – Promesse 

d’achat du terrain de stationnement voisin du Centre 
administratif (36 Jacques-Cartier Est). 

 Le 18 novembre : 
 Participation à la rencontre des présidents et directeurs 

généraux à Québec, sur les négociations. 
 

   
   

CC-2005-393 
Comité de services / 
Rapports 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des 
informations supplémentaires quant aux divers sujets traités lors de la 
réunion du comité de service des ressources matérielles tenue le 3 
octobre dernier ainsi que de la réunion du comité des services 
éducatifs adultes tenue le 1er novembre 2005. 
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CC-2005-394 
Bibliothèque / Rivière-
Éternité 

 À la suite du dégât d’eau survenu récemment à la bibliothèque 
municipale logée à l’école Marie-Médiatrice, madame Sylvie Belzile 
s’informe de la responsabilité concernant lesdits travaux.  Monsieur 
Charles-Édouard Gagnon précise que les travaux sont effectués par la 
Commission scolaire compte tenu que les coûts s’élèvent à moins de 
15 000 $. 

   
   
CC-2005-395 
Zone à risque / Route 
170 / Anse-St/Jean 

 Madame Sylvie Belzile demande si le service du transport a 
débuté ses démarches en vue de faire reconnaître comme « zone 
dangereuse » la route 170 qui traverse la municipalité d’Anse-St-Jean.  
Ce dossier doit être traité lors d’une prochaine rencontre du Comité 
des services éducatifs jeunes de préciser Mme Christine Tremblay, 
directrice générale adjointe des services éducatifs jeunes. 

   
   
CC-2005-396 
Informations / Médias 

 À une interrogation de madame Madeleine Jean concernant 
l’information parue récemment dans le journal Le Quotidien sur la 
possibilité du regroupement éventuel des écoles La Source et 
Jean-Fortin, Madame la Présidente souligne que ces données ont été 
prises dans le document de consultation sur la vocation des écoles. Il 
s’agit d’une information publique. Le sujet du reportage est un choix 
du journaliste même. 

   
   

CC-2005-397 
Communiqué no 19 du 
CPNCF 

 Une copie du no 19 du bulletin CPNCF-Négo, est remise aux 
membres du Conseil. 

   
   
   
   
   
  Sur ce, la présente session du Conseil se termine 

 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


